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谈奶粉问题，工商总局局长几欲落泪

□据 新华社北京3月3日电

直面热点问题
代表委员责任重大

【博文】20%重税会怎样影响房
市？雾霾怎样有效治理？地下水污染
如何治理？国产奶粉怎样能让家长放
心……两会再次以一串串问题预热。
从代表委员到普通群众，大家提出问
题、关注问题、思考问题，对两会议政
寄予厚望。问题是时代的声音，直面
问题是社会进步的前提，也是国家强
大的标志。

【跟帖】@王_姑_娘：两会就应该
讨论这种关系百姓吃穿住行的事。

【跟帖】@gogo北山雪：真切地希
望能够通过会议解决一些老百姓关注
的现实问题，而不是议论之后偃旗息
鼓、一切照旧。

【跟帖】@中信城市运营：能提出
问题，说明代表议政水平提高了；能
解决问题，才能说明政府执政能力提
高了。

国人对奶粉没信心
企业政府要有担当

【博文】全国政协委员、国家工商

总局局长周伯华谈到内地人对一罐
奶粉都缺乏信心时几欲落泪。官员
的痛心，说明奶粉安全问题已引起
高层的高度关注，但眼泪无法消除
家长的担心、国人的焦虑。此事核
心是责任，从乳品行业到政府部门都
应有所担当，拿出制造业大国应有的
风范！

【跟帖】@李志烈：让人没有信心
的何止奶粉，信心不是凭空来的。

【跟帖】@疑似学者：安监局局长
掉泪了，工商局局长掉泪了，那就行
动起来，让你们负责的行业不再“掉
链子”。

【跟帖】@平衫若愚：从监管的角
度来说，造成这种现实的原因，一是
处罚力度太小了，二是多头管理局面
混乱。

【跟帖】@杨经学：如果生产企业
不再掺杂使假牟取暴利，执法部门秉
公执法、严厉打击，地方官员不再包庇
纵容制假售假行为，政府对问题官员
追责到底，国货质量会明显提高。

不解决污染问题
何来美丽中国

【博文】全国政协委员、中科院水
生生物研究所副所长徐旭东呼吁禁止
一些有重金属污染可能的企业进入粮
食主产区，已进入粮食主产区的企业
应尽快搬离。无农不稳，无工不富。
禁止粮食主产区发展工业，他们怎么
致富？默许其发展工业，排污污染土

壤、殃及粮食安全，谁来养活中国？难
题何解？

【跟帖】@jsskss：美丽中国，就
要落实到具体层面。

【跟帖】@凝眉思国事：养家的农
业一直未跟上工业的步伐，小农经济
依然。农业是皮肤，工业是毛发，等到
有一天，皮之不存，毛将焉附？

【跟帖】@在路上：造纸厂、纺织厂
污染严重，用水厉害，利润低，对农村
河流危害最大。

【跟帖】@山里娃：粮食主产区就
不应该发展工业，尤其是化工业和重
金属工业。希望会引起国家重视。

发票双重实名
能否解决铺张浪费问题

【博文】全国政协委员、财政部财
科所所长贾康说，遏制铺张浪费需长
效监督机制，建议实行公务消费发票
双重（单位与经办人）实名制：凡“三
公”消费，在必开发票基础上，不仅要
开单位抬头，且要在开票人出具身份
证后，在发票上注明开票人姓名。

【跟帖】@生存在底层阶级的人：
应注明参加人员名单以及具体时间、
所在单位、吃喝理由等。

【跟帖】@sunshine：虽不治本，
也算是一种办法，让那些签字画押者
有所顾忌。

【跟帖】@万家灯火阑珊：制度再
好，不执行或执行不力都是一纸空文，
谁来监督？谁来执行？

“零距离”的沟通——网友与代表委员“微言论政”

图说两会

“既然当选了，就要做好，绝不当
‘摆设’。虽然我是一个普通的农民，
但是我知道全国人大代表意味着什
么，那是一种责任，是要我们把老百姓
的心声带到会上去。”

——全国人大代表彭伟平

“中央提出建设‘美丽中国’，我们
也要建设‘美丽乡村’，首先要解决的
就是‘垃圾围村’问题。这个问题已严
重影响村容村貌，我们可以提个建议，
希望国家重视这个问题。”

——全国人大代表、广西陆川县
乌石镇陆河村党总支书记梁丽娜

“诸多果汁、香油、蜂蜜等，就是
由食品添加剂勾兑出来的，以假乱
真。食品安全从源头抓起，是治本

之策。”
——全国人大代表宋心仿

“改革已到了一个不进则退、时不
我待的时间点。全面深化改革，正在
成为全党和全社会的共识。未来改革
的着力点应是继续推动市场化进程，
更加重视社会公平正义。”

——全国政协委员、浙江正泰集
团董事长南存辉

“中国正处于经济社会转型的关
键时期。改革正与危机赛跑，这不是
危言耸听。只有通过改革攻坚化解深
层次矛盾、创造新的制度红利，才能真
正实现‘中国梦’。”

——全国政协委员、中国（海南）
改革发展研究院院长迟福林

“改革开放三十多年发展到现
在，农民有许多希望有待实现：希望
孩子有一个好的学校就近上学；希望
村里有一个好的医院就近看病；希望
能够就地找一个好的工作，不用再到
老远的地方打工；希望能享受到城里
的公共服务；希望能有一个好的生态

环境……”
——全国人大代表、河南省濮阳

市西辛庄村党支部书记李连成
（据新华社）

“既然当选了，就要做好，绝不当‘摆设’”

怀念与感谢
相濡以沫五十载，我夫秦浩

然，生前系洛一高退休教师，于
2013年2月27日15时30分在至
亲的陪伴下，安详地走完了人生最
后一段路程，享年76岁。受其嘱
托，后事从简，已于3月3日举办了
家庭告别仪式。

我夫一生呕心沥血，致力于教
书育人，至今桃李满天下。身为其
家属，欣慰其对社会的贡献，受益
其留下的巨大精神财富，我们全家
将永远怀念他。

在此，对不管任何岁月，曾经
帮助、支持、配合、厚爱秦老师的领
导、同事、学生及亲朋好友表示衷
心感谢。

妻：马魁英携子女秦波、秦洋、
秦澜、吴燕及孙辈秦一迪、秦诚特
此告之。

3月3日，中国人民政治协商会议
第十二届全国委员会第一次会议在
北京人民大会堂开幕。

为了容下姚明委员高大的身躯，
会议方为他准备了一个特别的座
位。姚明的座位恰好处在“交通要
道”上，记者们来来往往，有的还“盯”
上了他，但姚明委员始终专心开会，
彰显“淡定姚”本色。

新华社记者 金立旺 摄

“淡定姚”


